
看護情報学（6 月 28 日平山さん）ディスカッション記録 
Q：北海道の不妊術率が高かったのはなぜか？ 
A：データは載っているが、どうしてかは書かれていなかった。ハンセン病の療養所がある

からかも。（グラフのデータは術件数／総人口で男性や老人も込み。平成 17 年度の相

関係数は 0.75 です。） 
N：国策（人口抑制策）で中絶を合法化、急に子供の数を減らしたため今高齢化になってい

る。 
学生：ひのえうまだと出生数が激減。人口を減らそうと思えば簡単にできる。 
N：病院の HP で薦めていたりするのか。例えば望まない妊娠を防ぐとか。 
A：病院が薦めるというより、個人が軽い気持ちでやっているのでは？ 
医療者側から薦めている感じもあるけど。 

N：ペットに不妊手術させている人は自分もする傾向があるとか。 
Q：なぜリングとか戻せるものでなく、不可逆的な手術をするのか？ 
A：違和感とか感染とか？あとは絶対に妊娠したくないとか。 
なぜ女性だけが不妊手術をするのか？男性がすると妊娠させる可能性がなくなり浮気し

やすくなるという説もある。 
Q：google で脳卒中を入れるとトップに厚労省が出てくる。アニメが入っていたり。行政で

もいろいろな HP がある。行政と民間と両方のＨＰを調べ、患者さんに提供する必要が

ある。 
N.：情報の組織化がどうされているか、仕組みを知っておくことが大事。日本の行政が出

しているものは、検索の上位に上がらない。センター化されているもの（がんセンター

とか）は上がるけど。健康情報全体としてトップに上がるサイトがない。アメリカは NIH
とかがトップに来る。すべての情報を行政が出しているのでどんなにマイナーなもので

もきちんと引っかかる。日本はそういう情報をリンクさせ、見てもらうということをや

ってこなかった。go.jp で調べるのも手だけど。厚生省が上位に上がらないのは、みんな

がそこにやって来ないし、リンクを張られなければ上位にはあがらない。 
保健所サイトでも都道府県にかなり違いがある。 
 
 


